

PUNTO X PUNTO

El INE y su reforma electoral

Por Augusto Corro



El Instituto Nacional Electoral (INE) aprobó el anteproyecto de presupuesto para el ejercicio fiscal 2023, que asciende a 14 mil 437 millones de pesos.

Una suma importante de dinero se destinaría al pago de salarios. Será el próximo año la antesala a las elecciones presidenciales de 2024; así como las contiendas estatales en Coahuila y Estado de México (Edomex).

De esa cantidad de recursos, también irá una parte a los partidos políticos, para sus campañas.

Es necesario recalcar que la democracia mexicana es una de las más caras del mundo. A la fecha, sólo hay promesas para reducir el presupuesto al INE.

El presidente López Obrador contempla en la reforma electoral que, de aprobarse, ahorraría miles de millones de pesos del presupuesto del INE.

Mientras se ajustan los gastos en el citado instituto, seguirán los ríos de dinero para beneficiar a consejeros y asesores, que en algunos casos tienen salarios más altos que el propio mandatario tabasqueño.

En este espacio ya expusimos la idea de que los partidos políticos no tienen por qué ser subsidiados.

Deben contemplar sus ingresos para mantenimiento de sus inmuebles, sueldos de los empleados y campañas políticas, con la con lo

que reciban de aportaciones económicas de sus seguidores y de su propaganda.

Claro, la recolección de fondos tendría que realizarse con la supervisión de las autoridades correspondientes.

"ALITO" Y SUS PROBLEMAS

El líder del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas (a) "Alito" divide a su partido. En Sonora, se van alcaldes y diputados tricolores a Movimiento Ciudadano (MC).

Entre los que huyeron de "Alito" se encuentran el ex dirigente estatal y líder de la bancada priista en el Congreso del estado, Ernesto de Lucas Hopkins. También renunció Natalia Grijalva, presidenta en la Mesa Directiva del Legislativo. Entre los que dejaron al tricolor también se encuentra Jesús Misael Acuña, presidente municipal de Divisaderos.

Como se ve, el PRI será sacudido por problemas internos y externos. Son muchos militantes tricolores que rechazan el liderazgo de "Alito" ¿Usted qué opina amable lector?

LAS TRAGEDIAS MINERAS

¿Las tragedias registradas en las minas de carbón mineral pueden evitarse?

Se supone que sí hay posibilidades de proteger la vida de los mineros en esos centros de trabajo. Pero resulta que en quienes se dedican a trabajar en los túneles no tienen la protección adecuada.

Es nula la aplicación de medidas preventivas. Por ejemplo, en la mina El Pinabete donde ocurrió el último accidente tiene atrapados a 10 trabajadores. Su rescate podría durar meses.

¿Quién inspeccionó ese pozo pa-

ra asegurar que se podría trabajar sin correr tantos riesgos?

Como se sabe, en Coahuila en la zona carbonífera están abiertos los llamados "pocitos" para la extracción del mineral.

Las autoridades poco o nada hacen para evitar que las tragedias se repitan.

Esta vez fue una inundación la que atrapó a los mineros; pero las causas de los accidentes se derivan de derrumbes o explosiones de gas grisú.

Ahora se recuerda la explosión en una mina de Barroterán, Coahuila, en la que perdieron la vida 153 trabajadores. Esto ocurrió en 1969.

En 2006, en la mina Pasta de Conchos, se registró un accidente en el que murieron 65 trabajadores. 63 de estos mineros quedaron sepultados.

Son innumerables los peligros que corren los mineros en la zona carbonífera donde abundan los "pocitos". Es en El Pinabete inundado, en el que están atrapados diez trabajadores.

Expertos en minería se pronunciaron por que se legisle la extracción de carbón en los citados pocitos, que son pequeñas minas a las que se llega por un tiro vertical, con un diámetro de 1.5 metros y profundidades hasta de 400 metros.

¿Y los sindicatos que apoyan y auxilian a los mineros? ¿Cuáles? ¿Y las medidas de prevención?

La tragedia permanece en El Pinabete, donde familiares de los mineros exigen el rescate de los atrapados desde el pasado 3 de agosto.

aco2742@hotmail.com

López Obrador contempla en la reforma electoral que, de aprobarse, ahorraría miles de millones de pesos del presupuesto del INE. Mientras se ajustan los gastos en el instituto, seguirán los ríos de dinero para beneficiar a consejeros y asesores, que en algunos casos tienen salarios más altos que el propio mandatario tabasqueño.

